
ATA DA 13ª ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DA GESTÃO 2023-2025 DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO DA COMUNIDADE NEGRA E DE PROMOÇÃO 2 

DA IGUALDADE RACIAL—CMPDCNDIR 3 
 4 
Aos dezesste dias do mês de março  do ano de dois mil e vinte e cinco, as 19 5 
horas  em segunda chamada na sede da Estação Cidadania situada  na Avenida 6 
Ana costa numero 340 no bairro do Campo grande , CEP11060-00, com a 7 
seguinte pauta : item 1: Leitura das atas das reunião anteriosres da 8 
Assembléias de janeiro e fevereiro deste ano, item 2 : Apresentação do 9 
expediente, comunicações e deliberações  sobre a ordem do dia ,item 3: 10 
Relatos da Copire,item 4: Informe sobre o processo de indicação da 11 
medalha Quintino de Lacerda, item 5: Informes sobre a 5ª Conferencia 12 
Municipal de Iqualdade Racial.intem 6: Assuntos Gerais..Iniciou-se a 13 
Assembléia com a abertura feita pela a a presidente Sra. MARY DO CARENO, 14 
ela agradece a presença de todos presentes e passa a contagem do quórum, a 15 
mesma realiza a contagem que e contestada pela Conselheira Aurélia que pede 16 
a recontagem dos Conselheiros presentes , eu secretariando faço a recontagem 17 
e aferimos a presença de 15 titulares e 2 suplentes  as 19:h05mim, seguindo 18 
passamos para o item 1 da pauta e perguntado a plenária se todos leram a Ata 19 
que foi enviada por email a presidente reforça a importancia de que todos leiam 20 
as atas que são enviadas pela Diretoria Executiva antecipadamente para que 21 
possam opnar em relação a alguma observação ou mudança no texto, a 22 
Conselheira Hidely observa que as atas não tem a pauta  das Assembleias 23 
registradas nas atas e pede para que esta informação sejam colocadas, todos 24 
concondam que é um item importante e que deve cosntar em todas as atas, eu 25 
informo que o assuste sera feit e nas proximas atas esta informação será 26 
inserida. Os Conselheiros Silas e Renato Azevedo, observam que a ata pode 27 
ser aprovada com ressalvas em relação ao que foi obsevado, a Conselheira 28 
Hedeli, se manifesta a favor do encaminhamento e a Plenária aprova por 29 
aclamação as atas com as devidas ressalva neste momento estavam 30 
presentes e participaram da votação 21 Conselheiros, seguimos para o item 31 
2: a presidente Mary. relata  sobre reunião on line que participou com o intuito 32 
de esclarecimento sobre a ODS 18  onde obteve informações sobre a ODS 18. 33 
neste momento o Conselheiro Renato Azevedo pede a palavra  e complementa 34 
com informações relevantes  sobre o tema como por exemplo aspectos / eixo da 35 
saúde da população negra, a Conselheira Aurélia no intuito de facilitar o acesso 36 
a informa  que postou o texto da ODS 18 no grupo do whatssap do 37 
Conselho,Conselheiro Ivo complementa falando a ligação da ODS18 e a ODS 38 
10, Conselheira Hedeli pede a palavra e  comunica que participou da reunião 39 
informativa do Forum da LEI 10639/2003 e cita que tudo que foi apresentado foi 40 
muito importante e deveria ser apresentado ao Conselho , a Conselheira Joice 41 
se manifesta  e comunica que  o chamado da reunião foi colocado no grupo, 42 
Conselheiro Renato da a ideia de passar o grupo de whatssap para um modelo 43 
de comunidade assim os assuntos ficariam separados eu ,Conselheira Iracema 44 
informo que o assunto ja foi  levado ao diretoria Executiva pelo Secretario 45 
Wellington , que aguarda  o preenchimento dos cargos em vagancia para 46 
realizar a mudança ,seguindo a presidente toma a palavra e informa que 47 
participou  em São Paulo juntamente como Coordenador da COPIRE Sr.Ivo 48 
Evangelista,Dirigentes de Conselhos da Comunidade Negra do Estado e o 49 
Secretário Executivo de Estado da Justiça e Cidadania de São Paulo Sr. 50 



Raul Christiano no dia 6 de março de 2025, para tratar de assuntos relativos as 51 
Conferências de Igualdade  Racial  já entrando no Item-3 - A presidente Mary 52 
incia uma fala, mas em seguida solicita ao Sr. Ivo Evangelista – Conselheiro e 53 
coordenador da COPIRE que tome a palavra e exponha o que foi discutido na 54 
reunião o mesmo relata que;o encontro contou também com a presença de 55 
representantes de  outros Conselhos e do coordenador da Coordenadoria de 56 
Políticas para a População Negra (CPPN), Robson Silva Ferreira. Durante 57 
explicou que as conferências municipais devem seguir o cronograma publicado 58 
pelo Ministério da Igualdade Racial em 6 de fevereiro de 2025. Esse cronograma 59 
estabelece que a V Conferência Nacional de Promoção da Igualdade Racial 60 
(CONAPIR) ocorrerá de 15 a 19 de setembro, sendo as etapas municipais e 61 
regionais realizadas até 31 de maio.As conferências estaduais e do Distrito 62 
Federal serão realizadas entre 1.º de maio e 31 de agosto, requisito essencial 63 
para a participação das pessoas delegadas na etapa nacional. A Secretaria da 64 
Justiça e Cidadania definiu que a V Conferência Estadual de Promoção da 65 
Igualdade Racial (CEPIR) será realizada em São Paulo, no Memorial da América 66 
Latina, de 25 a 27 de julho de 2025. Item 4 : Informo aos presente sobre as 67 
regras para a indicação  para a recebeimento da Medalha Quintino de 68 
Lacerda, faco a leitura  d do artigos  da  resolução  02/2025 ESTABELECE 69 
NORMAS ESPECÍFICAS PARA A CONCESSÃO DA HONRARIA “MEDALHA 70 
QUINTINO DE LACERDA” PELO CONSELHO PARTICIPAÇÃO MUNICIPAL 71 
DESENVOLVIMENTO DE E DA COMUNIDADE NEGRA DE SANTOS, E DÁ OUTRAS 72 
PROVIDÊNCIAS, esclareco algumas dúvidas que surgem dos Conselheiros e me 73 
colocao a disposição para qualquer outros esclarecimentos, comunicando que 74 
que a o texto da lei sera disponibilizado no grupo do whatssap e ou enviado por 75 
email.Item 5-Em seguido  a Presidente Mary, pergunta ao Coordenador da 76 
COPIRE Ivo , sobre aporte de recursos por parte da PMS para realização da 77 
Conferencia, Conselheiro e coordenador  Ivo responde que como ja havia sido 78 
combinado em reunião da executiva do Conselho com ele e com os técnicos da 79 
SEMULHER no dia 19 de  Fevereiro, as verbas para Conferência seriam 80 
advindas de emendas parlamentares do Vereador Chico Nogueriea R$ 81 
15.000,00 e Debora Camilo  R$ 11.740,00 destinadas ao CMPDCNPIR, e para 82 
custeiro da Conferência, a presidente apoia a fala do Conselheiro Renato, que 83 
alega que a responabilidade destas custas seriam do Poder Público  e comenta 84 
que em outra acasião solicitou verbas a COPIRE e foram negadas, o 85 
Coordenador Ivo, nega as afirmações e cita o aporte feito para vinda do Profº 86 
Dagoberno no mês da Consciência Negra, solicitação da Presidente e explica 87 
que  que todas as compras ou comtrações devem estar pautadas na legislação 88 
vigente, elecando dados de todas as participaçoes da COPIRE em relação a 89 
repasse de verbas do Conselho. O Conselheiro Silas,Conselheiras Aurélia e 90 
Hedeli, solicitam esclarecimentos e encaminhamentos para que esta posição 91 
seja esclarecida preocupadas com a realização da Conferência, seguindo o 92 
Coordenador Ivo Complementa com informações sobre o Selo de Igualdade 93 
Racial e os quesitos para recebimento, cita a reunião da Comissão de Afro 94 
Empreendedorismo  que acontecera e a necessidade da Secretaria 95 
Competente no caso a  Comunicação fazer o decreto formalizando os 96 
representantes do Conselho na Comissão, que seriam os já eleitos  Iracema, 97 
Marcelo Oliveira , Renato Azevedo e Rogério, seguindo o Coordenador Ivo 98 
sugere a presidente leia um documento que trouxe da reunião do 6 de março de 99 
2025, documento que trata de pontos importes da Conferência a presidente lê e 100 



o documento será anexado a esta ata. Conselheiro Renato alerta que o 101 
regimento Estadual da Conferência não saiu e que tem que o pra e de 60 dias 102 
.antes da Conferência, Coordenador Ivo fala que  Secretário Raul Cristhiano,já 103 
afirmou que a documentação esta em andamento e que o Conselho de Guaruja 104 
se prontificou a fazer a  Conferencia Regional  e que temos que aguardar as 105 
informações para prosseguir, Conselheiro Silas , pergunta se a Legislaçao 106 
Federal pode balizarar a Estadual, Conselheiro Renato diz que não, cita sobre 107 
número de delegados.. etc, fala tambem sobre os gastos que são autorizados 108 
pelo Governador, Francisco  fala que no CMDCA , as verbas evem do 109 
fundo.Coloco a Comissão para a Organização da  Conferência em votação 110 
cito o nomes para conehcimento de todos os presentes, são eles,Poder público 111 
Conselheiros Wellington, Joana , Ivo Trajano, Andre( SMS). Sociedade 112 
Civil: Iracema , Mary Renato, João e Nathalia, A comissão foi aprovada por 113 
aclamação com observação a necessidade ser referendada, Coordenadar Ivo 114 
fala da necessidade de confirmação do uso das emendas para custear a 115 
Conferência neste momento alguns Conselheiros já não tinham ido embora, 116 
secontextualizou de deixar a votação para uma AGE, seguimos para o ultimo 117 
item 6: Assuntos gerais, se inscreveram  Conselheiros Silas, Eliza Riesco, 118 
Andr (meio Ambiente, Renato Azevedo, Joice e Edeli.Conselheiro Silas, fala 119 
da pesquisa que foi feita em vários municípios para auxiliar na proprosta de 120 
colocar no PPA da Secretaria de Saúde o custeo do Comitê da População Negra 121 
.Conselheiro André Leandro  fala de Ação de cidadania na área Continental de 122 
Quilombos e concida todos a conhecerem o projeto, Conselheiro Renato 123 
Convida para Palestra com Rafaela Shaim dia 21 de março, Dia) da Eliminação 124 
da Discriminação Racial. Conselheira Eliza convida para a palestra no dia 24 de 125 
marco na APEOESP- subsede com participação da Conselheira Aurelia Rios, 126 
Conselheira Hidely cita a necessidade de retornar as atividades da Comissão 127 
de Eventos e projetos para mobilizar as pessoas a participarem mais ativamente. 128 
Conselheira Joice solicita a oportunidade de apresentar os dados referentes a 129 
reunião do Forum da Lei 10639/2003 na próxima AGO, Conselheiro André 130 
(SMS) faz um relato agradecendo  todos que se uniram em oração pela sua filha 131 
que sofreu uma atentado contra a sua vida, mas já se encontra bem. A 132 
presidente encerrou assembleia,agradecei a todos pela participação e presença. 133 
Nada mais havendo a ser tratado,  deu-se por encerrada a reunião da qual se 134 
lavrou a presente ata que,depois de lida e aprovada será assinada pela Sra 135 
Presidente Mary Franccisca do Careno e pela Segunda secretaria, em 136 
substituição, Sra. Iracema Maria Carneiro de Aguiar Menezes. 137 
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